

**ORGANIZACIÓN MUNDIAL
DEL COMERCIO**

WT/MIN(03)/ST/113

La agricultura sigue siendo el subsector más importante de la economía de Ghana, y representa aproximadamente el 40 por ciento del PIB. La evolución de esta esfera de negociaciones reviste sumo interés para Ghana. El hecho de que no se haya alcanzado un consenso sobre las modalidades para la prosecución de la reforma supone un lamentable contratiempo en las negociaciones, sobre todo teniendo en cuenta que la evolución de la agricultura influye en el progreso de todos los demás grupos de negociación, si no en todos.

De manera semejante, la esfera del acceso a los mercados para los productos no agrícolas interesa sobremanera a mi delegación. No necesito repetir que las crestas arancelarias, los aranceles elevados y la progresividad arancelaria han dificultado nuestros esfuerzos de industrialización. En consecuencia, Ghana espera unos resultados que no solamente aborden efectivamente esos obstáculos a la entrada en los mercados, sino que, además, faciliten la aplicación de nuestro programa actual de industrialización orientada a la exportación.

Mi delegación acoge con satisfacción la superación del punto muerto sobre la esfera de los ADPIC y la salud pública, pero esperamos también que este resultado lleve efectivamente al logro de los objetivos establecidos en la Declaración de Doha con respecto a esta esfera fundamental.

Quisiera mencionar asimismo que es apremiante que se solucionen las cuestiones relativas a la aplicación y, más especialmente, que las disposiciones en materia de trato especial y diferenciado sean operativas.

Mi delegación sigue manteniendo que los temas de Singapur no están lo suficientemente maduros para ser incluidos en el programa de negociación y que, por lo tanto, debe proseguirse la labor educativa sobre dichos temas, con objeto de permitir una evaluación de las consecuencias de esos temas en nuestro comercio.

Si se aplica de forma adecuada, el Programa de Doha para el Desarrollo debería convertirse